



Mi Universidad

Mapa Conceptual

Nombre del Alumno: Sergio Antonio Rincón Oseguera

Nombre del Tema: Unidad II: Género y Participación Social y Unidad III: Violencia de Género

Parcial: Único

Nombre de la Materia: Sexualidad y Género

Nombre del Profesor: Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: Octavo

Pichucalco, Chiapas

20 De Marzo De 2022

Ψ **Género y trabajo, compatibilización**

En México existen graves cuestiones de género.

Las mujeres enfrentan severas dificultades para ponerse al nivel de sus contrapartes masculinas.

Uno de los ámbitos donde esta situación

Es más clara es el trabajo, en las zonas donde se presume un mayor progreso económico, político y social.

La Organización Internacional del Trabajo reporta

Que únicamente el 43.4% de las mujeres mexicanas en edad de trabajar tienen participación en el mercado laboral.

La Regional Manager también recalzó

Que la acción más importante que la sociedad mexicana puede realizar es invertir en programas de desarrollo para las mujeres.

Dicha inversión será para que en un futuro

Se puedan eliminar los prejuicios al momento de contratar y el mercado laboral emplee a los individuos, sin importar su género.

Ψ **Identidad socio profesional, jubilación**

La Organización Internacional del Trabajo

Informó que en México la participación laboral de las mujeres es menor, respecto a la de los hombres.

Además se enfrenta

A la desventaja de que esta se encamine a la informalidad o al desempleo.

Entre los años 1999 y 2018 la brecha

En la tasa de participación ha disminuido solamente 10 puntos porcentuales, más de 0.5 punto porcentual al año.

La diferencia en el empleo entre trabajadoras y trabajadores

Mexicanos ha tenido un comportamiento similar a la de la tasa de participación, en 2018.

Los empleadores deben considerar

Que las vacantes se deben ocupar por alguien con mas capacidades y no porque sea hombre o mujer

Ψ **Economía Informal y Género**

La tasa de informalidad laboral fue de 56.5 %

En el segundo trimestre de 2017, con una diferencia entre mujeres y hombres de apenas 0.4 puntos porcentuales.

En primer lugar

La tasa de informalidad baja de 56.5 % a 51.8 % porque el sector agropecuario es de alta informalidad.

La magnitud de la reducción

Es mayor para los hombres, el 18.4 % del empleo masculino está en el sector agropecuario vs el 3.8 % del empleo femenino.

La alta participación

Masculina en el sector agropecuario explica, el por qué la brecha de género en la informalidad general es tan pequeña

Si bien los hombres están

Sobrerrepresentados en el sector agropecuario, las mujeres están sobrerrepresentadas en otros tipos de empleo con altas tasas de informalidad.

Ψ **El Trabajo del Hogar**

En México

No todas las personas que trabajan en el hogar reciben un pago, y mucho menos este es justo y bien remunerado.

De acuerdo a los datos

El 20.3% de las mujeres realizan trabajos domésticos están separadas, a diferencia de los hombres que solo representan el 3.8%.

De acuerdo a los últimos datos

Del ENOE, el 96% de trabajadoras del hogar no tienen una relación laboral, solo el 2.2% tiene contrato por escrito.

Otra vulnerabilidad al que se enfrentan las mujeres

Es el desplazamiento, ya que por lo menos el 30.8% se desplaza de su origen a trabajar en otros hogares, lo que las hace presa de posibles abusos.

El trabajo en el hogar debe ser valorado

Y dignificado, las personas que realizan esta actividad, deben contar con derechos, garantías.

Ψ **Compatibilización y Corresponsabilidad**

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Se pronunció está a favor de promover la corresponsabilidad entre mujeres y hombres.

El trabajo doméstico tanto remunerado

Como no remunerado, ha sido delegado a las mujeres, producto de roles de género.

La desigualdad está presente en diferentes ámbitos

Siendo la maternidad y paternidad un entorno el cual durante tiempo es obviado.

Los estereotipos de género son modelos

De conducta que definen cómo ser, actuar, pensar y sentir en una sociedad.

La paternidad y maternidad responsable

Es el vínculo de sangre, entre padres e hijos, con sentimientos, derechos y obligaciones.

Ψ Violencia Machista y Doméstica - familiar

Las Naciones Unidas definen la violencia

Como todo acto de violencia de género que pueda tener como resultado un daño físico, sexual, psicológico para las mujeres.

Ser niña sería

Uno de los factores de riesgo, junto a con pertenecer a una clase desfavorecida o a una minoría.

En el mundo son asesinadas

Dos mujeres por cada hombre asesinado, el porcentaje de mujeres es del 65% de víctimas aproximadas por la violencia intrafamiliar.

Hoy en día no se puede dudar

Que la violencia contra la mujer es un problema global que afecta a los derechos humanos de la población mundial y que hay que erradicar.

El término violencia de género surge

A mediados del siglo XX para dar visibilidad a la violencia contra las mujeres como consecuencia del hecho histórico del patriarcado.

Términos más específicos

Según los tipos de violencia, son: violencia doméstica, violencia en la pareja, violencia en la familia, feminicidio, etc.

Ψ Modelos de Masculinidad y Desigualdades de Género

Las masculinidades son una propuesta

De liberación para los hombres, lejos del machismo, el patriarcado y la heteronormatividad que menoscaban la salud de las personas.

La meta a nivel local es la conformación

De una Red Nacional de Masculinidades que refuerce mejores prácticas tendientes a un país sin discriminación de ningún tipo, sin violencia y sin LGBTfobia.

Cuando se habla de masculinidades en plural

Nos referimos a que hay muchas maneras de ser hombre por lo tanto no se puede crear una descripción homogénea de lo que es ser hombre.

El ser hombre como género está cruzado

Por otras variantes como clase social, nacionalidad, educación, orientación sexual, hay tantas maneras de vivir y ser hombre.

Los hombres en el modelo machista

Tienen mucha dificultad para pedir ayuda, para reconocer su vulnerabilidad, se lo guardan y no saben qué hacer con ese dolor.

Porque el machismo y el modelo patriarcal

Nos impulsan a querer sobresalir, dominar, controlar a los demás, es un desastre para el hombre mismo y no digamos para su entorno.

Ψ Agresividad y Género Masculino

El machismo es una vertiente del sexismo

O prejuicio sexual, que se expresa por lo regular, de manera inconsciente en la mayoría de las sociedades humanas.

Las personas son vistas y juzgadas

En base a las características del grupo sexual al que pertenecen, sin tener en cuenta las diferencias que se dan dentro de ellos.

También se le llama androcentrismo

"El varón como centro", y se manifiesta con una actitud de desprecio y discriminación hacia la mujer.

Ideológicamente sostiene

Que el varón es superior y la mujer debe estar sometida al mundo masculino.

Los padres temen fuertemente

Que sus hijos varones pudieran exhibir características consideradas femeninas e indeseables para su propia imagen social.

La relación social entre hombres parece tener

Una clasificación de acuerdo a sus conductas, establece quién es el más hombre, y quién ejercerá el rol dominante y el dominado

Ψ Identidad y Nuevas Relaciones de Género igualitarias

Las acciones de los individuos

Se dan dentro del contexto de la cultura, de las instituciones y de poderosas estructuras heredadas del pasado.

Existe una alta correlación

Entre el índice del cambio y las resistencias sociales y culturales a este.

Los esfuerzos por la equidad

De género se concentran, entre otras, en dos cuestiones álgidas: el mercado laboral y la vida familiar.

Los valores son metas deseables

Los cuales varían en importancia y sirven como principios en la vida de una persona o de otra entidad social.

Los valores pueden motivar la acción

Dándole dirección, operan como criterios para juzgar y se adquieren mediante la socialización.

Ψ Género y Culto al Cuerpo

Actualmente, vivimos en una sociedad

En la que se le da una gran importancia al aspecto físico.

El cerebro humano procesa

De distinta forma las imágenes de hombres y mujeres: a ellos como un todo, a ellas "por partes".

Las mujeres se sexualizan entre ellas

Es una forma de compararse a sí mismas con "la competencia".

Continuamente escuchamos

Que las mujeres son reducidas a sus partes corporales sexuales.

La mujer responde a 2 arquetipos:

Como objeto sexual y como esposa, madre y ama de casa.

La imagen del hombre representa

La autoridad, la sabiduría y la experiencia, las grandes realizaciones y profesiones les corresponden a ellos.

ψ REFERENCIAS

(Universidad del sureste). [UDS]. (s.f.). Sexualidad y Género. Recuperado de:
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/7802d18e53a6303e418ae3cd6119cdd6.pdf>

